

## 27. Deutscher Heilpraktikertag in Karlsruhe – zentraler Treffpunkt der Naturheilkunde

Bei hochsommerlichen Temperaturen fand am 10. und 11. Juni 2017 zum 27. Mal der Deutsche Heilpraktikertag in der Stadthalle der Karlsruher Messe und Kongress GmbH (KMK) statt. Als unterhaltsamen Einstieg in die zweitägige Fortbildungsveranstaltung präsentierte der Arzt und Kabarettist Lüder Wohlenberg unter dem -Titel »Wird schon wieder« sein medizinisches Kabarett. Kurzweilig, selbstkritisch, spöttisch und satirisch stellte er den täglichen Praxisalltag von Heilberuflern dar. Eine Hauptrolle spielte dabei der von ihm verkörperte »Profipatient Herr Raderscheid« mit seinen laienhaften Analysen, Ideen und Kommentaren: »Im Kindergarten meines Sohnes habe ich mich immer gefragt, wann Arnika eigentlich endlich eingeschult wird...?«. Die zahlreichen Zuschauer im Saal lauschten 45 Minuten gebannt dem launigen Vortrag und konnten auch über weite Strecken herzlich lachen.

Nach der offiziellen Eröffnung des 27. Deutschen Heilpraktikertages durch Heinz Kropmanns, Präsident des Verband Deutscher Heilpraktiker, der mit seinem Team stellvertretend für die fünf großen Heilpraktikerverbände in Deutschland (FDH – Fachverband Deutscher Heilpraktiker, FH – Freie Heilpraktiker, FVDH – Freier Verband Deutscher Heilpraktiker, UDH – Union Deutscher Heilpraktiker, VDH – Verband Deutscher Heilpraktiker) die diesjährige Fachveranstaltung durchführen und organisieren durfte, begann das umfangreiche Programm mit der begleitenden Industrieausstellung.

Im Mittelpunkt des Kongresses, zu dem wieder zahlreiche praktizierende Heilpraktikerinnen und Heilpraktiker aus dem gesamten Bundesgebiet als Teilnehmer anreisten, stand ein umfangreiches Fortbildungs- und Vortragsprogramm. 40 Fachvorträge und 8 Workshops präsentierten die unterschiedlichsten Themenbereiche naturheilkundlicher und heilpraktischer Therapien und Behandlungen. Von der urheimischen Medizin zu Infekten der Blase, aktueller Mikrobiomforschung, -Enzymtherapie, Dunkelfeldanalyse, Psychotherapie, Fersensporn und Schulter-Arm-Syndrom, homöopathischer Unterstützung im Klimakterium, TCM-Schmerzbehandlung, Homöopathie und Spiritualität bis hin zur korrekten Rechnungsstellung, Notfallmaßnahmen, Praxisführung und Praxishygiene reichte die thematische Palette.

In den Pausen des umfangreichen Vortragsprogramms hatten die Teilnehmer zudem die Möglichkeit, sich bei 225 Ausstellern biologisch-pharmazeutischer und medizinisch-technischer Unternehmen sowie bei Anbietern naturheilkundlicher Produkte und Dienstleistungen im direkten Kontakt zu informieren.

Der 27. Deutsche Heilpraktikertag diente selbstverständlich und traditionell den Heilpraktikerverbänden auch für gemeinsame Treffen zu gemeinsamen berufspolitischen Beratungen und der VDH nutzte den Kongress für interne Versammlungen mit seinen Funktionsträgern.

*Heinz Kropmanns*  
*VDH-Präsident*